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ХИМИЯ БЕЗ ГРАНИЦ
ГАзЕТА МЕТАФРАКС ГРУПП № 1 (84) ЯнВАРь 2021

на  19,6  

млрд рублей 
произведено 
товарной продукции 
в ПАО «Метафракс» 
в 2020 году

аКтивные инвеСтиЦии 
Журнал «Эксперт» опубликовал 
рейтинг инвесторов в экономику 
России по итогам 2020 года. В него 
вошли 200 нефинансовых компа-
ний, крупнейших по капитальным 
вложениям. Группа компаний «Ме-
тафракс» заняла по итогам иссле-
дования 56-е место. По сравнению 
с 2019 годом компания поднялась в 
рейтинге на 38 позиций, продемон-
стрировав высокую инвестицион-
ную активность. В минувшем году 
Группа компаний «Метафракс» в реа-
лизацию инвестиционных проектов 
вложила более 27 млрд рублей.

«Компания реализует сразу два спе-
циальных инвестиционных контракта. 
Первый направлен на строительство 
комплекса «Аммиак – карбамид – ме-
ламин», объем инвестиций составит 

не менее 58 млрд рублей. Второй 
СПИК — производство параформаль-
дегида и формалина. Объем инвести-
ций составит не менее 5,2 млрд руб-
лей», – отмечают эксперты издания.

«В основе нашей инвестиционной по-
литики – поэтапное увеличение объе-
ма внутренней переработки метанола 
и обеспечение сырьем «Метафракса» 
и его дочерних предприятий. В 2021 
году продолжится реконструкция 
производства пентаэритрита и завер-
шится наша главная стройка – возве-
дение завода АКМ. В активной фазе 
находится проект возведения третьей 
установки формалина, которая будет 
интегрирована с комплексом по про-
изводству параформальдегида», – со-
общил генеральный директор «Ме-
тафракса» Владимир Даут.

новый Уровень партнерСтва
«Метафракс» заключил 
соглашение о сотрудничестве 
в рамках Пермского научно-
образовательного центра.

Губернатор Пермского края Дмитрий 
Махонин и генеральный директор 
ПАО «Метафракс» Владимир Даут под-
писали соглашение о сотрудничестве 
компании и Правительства Пермско-
го края. Документ – основа для долго-
срочного партнерства Пермского 
научно-образовательного центра «Ра-
циональное недропользование» (НОЦ) 
и предприятия, в первую очередь, в 
рамках такого направления работы 
центра, как «Химические технологии». 

Соглашение предусматривает взаимо-
действие как в научном, так и в обра-
зовательном направлении. Речь идет о 
совместных разработках, промышлен-
ном освоении и выводе на российский 
и мировой рынки продуктов и техно-
логий, создании новых производств 
и модернизации существующих. В 
рамках образовательного направле-
ния сотрудничество направлено на со-
вершенствование системы подготовки 
высококвалифицированных научных и 
производственных кадров.

Продолжение на стр. 3
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50 лЕТ нАзАд (в 1971 году) производство метанола Губа-
хинского химического завода перешло с коксового на при-
родный газ. Это позволило повысить качество продукции и 
улучшить экономические показатели производства.

30 лЕТ нАзАд (в январе 1991 года) в государственном ре-
естре товарных знаков СССР официально зарегистрирован 
товарный знак «Метафракс». В новом имени зашифрованы 
названия основных видов выпускаемой предприятием про-
дукции: метанол, формалин, амины, карбамидоформальде-
гидные смолы.

5 лЕТ нАзАд (в 2016 году) на производственной площадке 
«Метафракса» была введена в эксплуатацию еще одна уста-
новка по выпуску концентрированного формалина (КФ-2) 
мощностью до 90 тысяч тонн в год. 

65 лЕТ нАзАд на Губахинском химическом заводе был соз-
дан военизированный газоспасательный взвод (сегодня – 
газоспасательный отряд). 

50 лЕТ исполняется санитарной лаборатории предприятия. 

35-лЕТний юбилей празднует коллектив цеха водоснабже-
ния и водоотведения.

Корпоративный Календарь

105-лЕТний юбилЕй отметит в этом году компания 
«Карболит», входящая в «Метафракс Групп». Свою 
историю этот старейший подмосковный завод начал 
с выпуска стержней и плит из карболита (синтетиче-
ского полимера), предназначавшихся для военных 
нужд страны. Первую продукцию предприятие выпу-
стило в июле 1916 года. 

35 лЕТ нАзАд (в сентябре 1986 года) на производстве 
метанола М-750 была получена первая миллионная 
тонна продукта. Случилось это почти на месяц рань-
ше ожидаемого срока.

15 лЕТ нАзАд (в 2006 году) на «Метафраксе» была за-
пущена новая установка по производству концентри-
рованного формалина мощностью 270 тысяч тонн в 
год. на тот момент аналогов этой установке не было 
ни в России, ни в Европе.

10 лЕТ нАзАд (в октябре 2011 года) в компании со-
стоялся торжественный пуск нового производства 
уротропина мощностью 20 тысяч тонн в год. С вводом 
установки «Метафракс» стал крупнейшим производи-
телем уротропина в Европе.

5 лЕТ нАзАд (в ноябре 2016 года) на Пермском ин-
женерно-промышленном форуме был представлен 
инвестиционный проект по строительству комплек-
са «Аммиак – карбамид – меламин». здесь же между 
«Метафраксом» и краевой властью состоялось подпи-
сание меморандума о взаимопонимании в отношении 
заключения специального инвестиционного контрак-
та. Сам СПиК был подписан в феврале 2018 года на 
Российском инвестиционном форуме в Сочи.
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Окончание. Начало на стр. 1

«нАШ УниКАльнЫй Пермский науч-
но-образовательный центр объединя-
ет образование, науку и промышлен-
ность. Для региона важно развивать 
центр в тесной кооперации с предприя-
тиями. Основная цель этой работы – 
создание новых технологий и продук-
тов мирового уровня. И у центра в этом 
направлении большие перспективы: 
в нем ведутся прикладные исследова-
ния и разработки высокотехнологич-
ной продукции, апробируется внедре-
ние новых технологий в производство. 
Компания «Метафракс» – надежный 
партнер Пермского края, который се-
годня реализует в регионе два круп-
ных инвестпроекта. Уверен, что наше 
сотрудничество в рамках НОЦ будет 
эффективным и результативным как 

для предприятия, так и для центра», – 
подчеркнул важность подписанного 
документа губернатор Пермского края 
Дмитрий Махонин.

«нОЦ длЯ нАС инТЕРЕСЕн прежде 
всего как интегратор научных и об-
разовательных ресурсов в регионе. 
Кооперация в рамках центра науки и 
предприятий реального сектора эко-
номики может дать ощутимый синер-
гетический эффект. В прошлом году мы 
уже провели с НОЦ совместную рабо-
ту по ряду перспективных проектов и 
рассчитываем, что благодаря подпи-
санию соглашения наше взаимодей-
ствие перейдет на более глубокий уро-
вень и принесет новые положительные 
результаты», – заявил председатель со-
вета директоров ПАО «Метафракс» Ар-
мен Гарслян. 

Директор АНО НОЦ «Рациональное 
недропользование» Павел Илюшин от-
метил, что для центра важно сотрудни-
чество с «Метафраксом» как с междуна-
родной компанией.

новый Уровень партнерСтва
«Метафракс» заключил соглашение о сотрудничестве в рамках 
Пермского научно-образовательного центра.

НОЦ «Рациональное недропользова-
ние» вошел в число первых пяти цен-
тров, созданных в 2019 году в рамках 
национального проекта «Наука».

новость     КА Р б Ол и Т

Министерство инвестиций, 
промышленности и науки 
Московской области про-
вело оценку эффективности 
работы управляющих ком-
паний многофункциональ-
ных индустриальных парков 
и промышленных технопар-
ков, действующих в реги-
оне. По ее итогам высшая 
категория была присвоена 
17 управляющим компани-
ям. В их числе – входящее 
в состав «Метафракс Групп» 
АО «Карболит». 

Оценка проводится для 
определения наиболее эф-

фективных управляющих 
компаний, выявления и 
стимулирования лучших 
практик управления ин-
дустриальными парками. 
Учитывается целый ряд 
критериев, в том числе за-
полняемость территории, ко-
личество оказываемых услуг, 
обеспеченность территории 
инфраструктурой, качество 
содержания территории. 

«Благодарим комиссию 
областного министерства 
инвестиций, промышлен-
ности и науки за высокую 
оценку нашей деятельности. 

Мы постоянно трудимся над 
тем, чтобы условия работы 
для резидентов индустри-
ального парка были мак-
симально комфортными», 

– отметил генеральный ди-
ректор АО «Карболит» Мак-
сим Батуев.

Кирилл ПЕРОВ

выСШаЯ КатеГориЯ
Компании «Карболит» присвоена высшая 
категория.

«Мы осознаем, что, работая на глобаль-
ном рынке, «Метафракс» очень хорошо 
понимает актуальные вызовы, пер-
спективные направления развития 
технологий. Это означает, что в рамках 
нашей совместной работы мы решаем 
по-настоящему важные задачи, а ее 
результаты по праву будут относиться 
к мировому уровню. И главное – зная 
перспективные задачи, мы сможем вы-
страивать образовательный процесс 
так, чтобы выпускники вузов не «дого-
няли» предприятия, а уже в процессе 
обучения знакомились с самыми акту-
альными и перспективными подхода-
ми», – сообщил он. 

«МЕТАФРАКС ГРУПП» постоянно 
работает над повышением техноло-
гичности производства и развитием 
своей продуктовой линейки, имеет 
большой опыт сотрудничества с раз-
личными научно-образовательными 
организациями. Компаниями груп-
пы заключен ряд соглашений о взаи-
модействии с вузами, в том числе с 
Пермским национальным исследова-
тельским политехническим универси-
тетом (ПНИПУ). 

Максим ОБОРИН
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ПО УТОЧнЕннЫМ дАн-
нЫМ, в минувшем году вы-
пуск товарной продукции 
достиг высоких показате-
лей: при плане в 18,5 млрд 
рублей фактически про-
изведено на 19,6 млрд ру-
блей. Объем отгруженной 
продукции превысил ру-
беж в 19,8 млрд рублей при 
плане в 18,5 млрд рублей. 
При этом планировали про-
извести метанола 1,12 млн 
тонн, но фактически выпу-
стили более 1,15 млн тонн. 
Формалина безметаноль-
ного (55 %) выдали меньше: 
при плане чуть более 254 
тыс. тонн произвели почти 
230 тыс. тонн, в том числе 
формалина стандартизи-
рованного (37 %) при плане  
в 80,3 тыс. тонн произвели 
84,3 тыс. тонн. Карбамидо-
формальдегидного концен-
трата планировали произве-
сти 163 тыс. тонн, фактически 
выпустили заметно больше 

– свыше 182 тыс. тонн, пента-
эритрита при плане в 23,5 
тыс. тонн выпустили 23,7 тыс. 
тонн. Микронизированного 
пентаэритрита намерева-
лись выпустить 1500 тонн, а 
фактически произвели 1790 
тонн. Уротропина при пла-
не в 32 тыс. тонн фактически 
выпустили на 2 тонны мень-
ше, в то же время микро-
низированного уротропина 
планировали 800 тонн, но по 
факту выпустили 1378 тонн. 
Формиата натрия выпуще-
но 12,4 тыс. тонн при плане 
в 11,9 тыс. тонн, полиамида 

блочного выдали на тонну 
больше от плана – 751 тонну. 
И на 10 тонн больше плана 
выпустили полиамида гра-
нулированного вторичного 

– 70 тонн.

ОбЪЕМ РЕАлизАЦии про-
дукции достиг 19 млрд 462 
млн рублей. В течение года 
поставили потребителям 
более 846 тысяч тонн мета-
нола, более 182 тысяч тонн 
КФК и почти 93 тысячи тонн 
формалина 37 %. Реализо-
вали полторы тысячи тонн 
микронизированного уро-
тропина, около двух тысяч 

тонн микронизированно-
го пентаэритрита, 12 тысяч 
тонн формиата натрия, а 
также 752 тонны блочного 
полиамида, более 64 тысяч 
тонн 55 % формалина, почти 
30 тысяч тонн уротропина и 
3 тысячи тонн РАМ (раствора 
альдегидного морозоустой-
чивого), около 22 тысяч тонн 
пентаэритрита и 405 тонн 
дипентаэритрита.

В 2020 году подразделения-
ми компании было принято 
к исполнению 27 мероприя-
тий по повышению технико-
экономических показателей 
производств. Полностью 
выполнили 18 плановых на-
мерений, еще два по ряду 
причин перенесли на насту-
пивший год. 

Из-за срыва сроков постав-
ки оборудования компани-

ей «СвердНИИхиммаш» и 
другим причинам не уда-
лось выполнить третий этап 
программы по реконструк-
ции производства пента-
эритрита в части строи-
тельно-монтажных работ, а 
также завершить разработку 
проектной документации, 
пройти экспертизу про-
мышленной безопасности 
проекта и выполнить строи-
тельно-монтажные работы 
в рамках техперевооруже-
ния установки термической 
очистки промышленных 
стоков (УТОПС). Не разрабо-
тана проектная документа-
ция узла приготовления и 
налива РАМ (раствора аль-
дегидного морозостойкого) 
с выделением этапа по сли-
во-наливной эстакаде. Не 
удалась реализация и тех-
ническое сопровождение 
инвестиционных проектов 

динаМиКа раЗвитиЯ  
не поСтрадала от пандеМии
Планово-экономическая служба завершает обработку итоговых результатов работы компании в 
минувшем 2020 году. Реальные итоги большинства структурных подразделений превысили плановые 
намерения на год. 

Глава совета директоров ПАО «Метафракс» Армен ГАРС-
ЛЯН в канун Нового года в студии телеканала «ВЕТТА 
24» рассказал телезрителям Прикамья об итогах 2020 
года, реализации инвестиционных проектов «Метафракс 
Групп», помощи врачам в борьбе с пандемией и инициа-
тивах компании по развитию профессионального обра-
зования. 
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по цеху пентаэритрита по 
второму (синтез) и третьему 
этапам (экстракция). 

«В МинУВШЕМ ГОдУ работа 
коллектива строилась на вы-
полнении задач, сформули-
рованных советом директо-
ров, правлением, собранием 
акционеров, и основывалась 
на приоритетах в развитии 
компании, – прокомментиро-
вал результаты коллективно-
го труда гендиректор компа-
нии Владимир Даут. – Наши 
усилия были направлены 
на выполнение бюджетных 
показателей и увеличение 
объемов выпуска продук-
ции. А также на активиза-
цию маркетинговой работы 
по всем видам продукции 
для полной ее реализации 
на внутреннем и внешнем 
рынке и на ввод объектов 
капстроительства. Особое 
внимание помимо основной 
производственной деятель-
ности мы сосредоточили на 
возведении комплекса АКМ. 
Самый крупный за всю исто-
рию предприятия инвести-
ционный проект успешно 
воплощается, хотя и отмече-
но отставание сроков сдачи 
объектов по объективным 
причинам». 

Внимание руководства 
было сосредоточено на ро-
сте технико-экономических 
показателей, снижении се-
бестоимости и техническом 
перевооружении действую-
щих производств, на сокра-
щении энергопотребления 
на единицу выпускаемой 
продукции. Уточнены с уче-
том сложностей года и вы-
полнены задачи кадровой 
политики и повышения про-
мышленной безопасности. 
Владимир Александрович 
подчеркнул, что успешно и в 
отведенные сроки был про-
изведен капремонт агрегата 
метанола, благодаря рекон-
струкции агрегата суточная 
производительность дове-
дена до 3500 тонн, или на 
20 % выше проектной мощ-
ности. Этот факт и позволил 
перевыполнить план по вы-
пуску метанола. 

ГЕндиРЕКТОР КОМПАнии 
поставил руководителям 
всех структурных подразде-
лений конкретные задачи 
в производственно-хозяй-
ственной деятельности для 
сокращения издержек и 
повышения эффективно-
сти выпуска продукции в 
2021 году. Так, руководству 
всех уровней предстоит 
грамотно организовать и 
координировать работы по 
улучшению использова-
ния основных и оборотных 
средств, снижать затраты на 
ремонт и обслуживание ос-
новных фондов, повышать 
эффективность сбыта про-
дукции и снабжения мате-
риальными ресурсами. В 
полном объеме нужно будет 
обеспечить использование 
бюджетных средств на реа-
лизацию политики в обла-
сти качества. Будет усилен и 
контроль над соблюдением 
требований промышлен-
ной безопасности и произ-
водственной дисциплины 
во всех подразделениях, 
например, контроль выпол-
нения в срок предписаний 
надзорных органов. В 2021 
году начнется подготовка к 
внеплановой выездной про-
верке ЗУУ Ростехнадзора по 
уже выданным предписани-
ям и подготовка к плановой 
выездной проверке МЧС. 
Будут пересмотрены нор-
мативные документы «Мета-
фракса» в связи с введением 
новых правил по промыш-
ленной безопасности и акту-
ализированы все локальные 
нормативные акты. 

«Компании предстоит обсле-
дование опасных производ-
ственных объектов для при-
ведения их в соответствие 
с новыми правилами про-
мышленной безопасности, 

– сообщил «Химии без гра-
ниц» начальник ООТ и ПБ 
Анатолий Окулко. – А также 
проведение комплексной 
оценки соответствия опас-
ных производственных объ-
ектов (ОПО) требованиям 
промышленной безопасно-
сти независимым аудитором 
и идентификация ОПО ком-

плекса АКМ с получением 
свидетельства о регистра-
ции». 

ПО СлОВАМ АнАТОлиЯ 
ОКУлКО, с февраля и до 
конца декабря на пред-
приятии пройдет экспе-
римент по внедрению си-
стемы дистанционного 
контроля промышленной 
безопасности. В ходе нова-
ции будет апробирована 
динамическая модель риск-
ориентированного подхода.  
Будет определена эффек-
тивность и удобство тех-
нологий сбора, анализа и 
обработки информации 
о состоянии промышлен-
ной безопасности и техно-
логических процессах на 
опасных объектах. При по-
ложительном результате 
эксперимента всех владель-
цев ОПО 1-го и 2-го класса 
опасности обяжут внедрить 
эту систему.

Владимир Даут, взяв за ос-
нову основные направле-
ния экономического и соци-
ального развития, поставил 
задачу выполнить принятые 
на 2021 год планы по выпуску 
и реализации продукции в 
рамках установленных тех-
нико-экономических пока-
зателей и дальнейшего раз-
вития всех служб. И отдал 
распоряжение заместите-
лям, директорам по направ-
лениям и всему руководя-
щему составу нацелить свои 
коллективы на безусловное 
выполнение всех заданий 
наступившего года. 

зАдАЧи СТОЯТ нЕПРО-
СТЫЕ. Предстоит произве-
сти 1,170 млн тонн метанола, 

231 тыс. тонн формалина без-
метанольного (55 %), в том 
числе стандартизирован-
ного 37 % формалина более 
78 тыс. тонн, 185 тыс. тонн 
карбамидоформальдегид-
ного концентрата, 400 тонн 
дипентаэритрита, 23 тыс. 
тонн пентаэритрита, 30 тыс. 
тонн уротропина, в том чис-
ле микронизированных про-
дуктов: пентаэритрита – 1,6 
тыс. тонн, уротропина – 1200 
тонн. Планируется выпу-
стить 11,5 тыс. тонн формиата 
натрия, 750 тонн блочного 
полиамида и 60 тонн полиа-
мида гранулированного вто-
ричного. Впервые компании 
предстоит выпустить 26,8 
тыс. тонн аммиака и 41,5 тыс. 
тонн карбамида. 

Руководитель подчеркнул, 
что коллективу и в 2021 
году, осложненном про-
должающейся пандемией 
коронавируса, предстоит 
обеспечить не только вы-
полнение планов работы 
цехов, отделов и служб, но 
и реализовать планы по 
повышению технико-эко-
номических показателей. 
В активной фазе находит-
ся проект по возведению 
третьей установки форма-
лина, она будет интегри-
рована с комплексом по 
производству параформа 
по технологии концерна 
GEA. Продолжится рекон-
струкция производства 
пентаэритрита. Полностью 
завершится возведение 
комплекса АКМ: в конце 
второго полугодия завод 
планируется запустить в 
работу. 

Сергей МАРИНЦЕВ

«Самое главное – могу сказать, что «Метафракс Групп» вы-
держал испытание COVID-19, – заявил глава совета директо-
ров «Метафракса» Армен Гарслян. – Мы стабилизировали 
наших людей, проверили в целом группу на устойчивость. 
Сегодня уже об этом можно говорить, год закончился, и мы 
выстояли, вышли с наименьшими потерями, и это тоже до-
стоинство коллективов компаний, которые я хочу поблаго-
дарить. Недавно говорил и австрийским коллегам, потому 
что в Австрии был локдаун, но нашу компанию не остано-
вили, потому что начали выпуск антисептика, чего никогда 
не производили. Получили госзаказ, и благодаря этому ав-
стрийский завод не закрыли».
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М Е ТА Ф РА КС      официально

Для его внедрения приказом генди-
ректора компании Владимира Даута 
создана рабочая группа из числа спе-
циалистов «Метафракса» и «Метафракс 
Трейдинг» во главе с начальником 
отдела по корпоративно-правовым 
вопросам Маргаритой Беляковой. 
Особая роль в проекте отведена риск-
координаторам – директорам по на-
правлениям деятельности компании. 
В их функции входит обеспечение 
разумной гарантии достижения целей, 
определение рисков верхнего уровня – 
в стране, в отрасли, в проектах, анализ 
информационной безопасности, выяв-
ление стратегических, операционных, 
правовых, экологических, репутацион-
ных и финансовых рисков и выработка 
комплекса мер по их устранению или 
снижению уровня угроз.  

Одним из ключевых участников систе-
мы является комитет по аудиту – кон-
сультативно-совещательный орган, 
содействующий совету директоров в 
эффективном выполнении функций 
контроля финансово-хозяйственной 

деятельности.  Председателем комите-
та утвержден глава совета директоров 
«Метафракса» Армен Гарслян.

ВЕдУщий юРиСКОнСУльТ по кор-
поративно-правовым вопросам «Ме-
тафракс Трейдинг» Елена Смирнова 
привлекла для создания основопола-
гающих документов системы – «Поли-
тики управления рисками» и «Положе-
ния о системе управления рисками» 

– заинтересованных сотрудников «Ме-
тафракса». Совет директоров утвердил 
документы, и с ними уже можно озна-
комиться на информационном портале 
в разделе «База знаний». Совет дирек-
торов намерен ежегодно анализиро-
вать эффективность функционирова-

ния системы и рекомендовать меры по 
улучшению состояния дел. 

Юлия ЕРШОВА, главный специалист  
по управлению рисками  

«Метафракс Трейдинг»

УправлЯеМ риСКаМи
В компании стартовал 
проект совершенствования 
системы управления 
рисками и внутреннего 
контроля. Проект поможет 
непрерывно оценивать риски 
и определять направления 
развития компании, расширит 
возможности выявления 
недостатков для достижения 
поставленных целей.

Риск (risque, франц.) означает сме-
лость, бесстрашие и подразуме-
вает влияние неопределенности 
при достижении целей любого 
общества. По сути риск – неотъем-
лемая часть любой деятельности, 
его оценка важна для устранения 
опасных событий. Выявление ри-
сков будет проходить на всех уров-
нях группы компаний – от рядового 
сотрудника до совета директоров.  

М Е ТА д и н Е А      новость

В течение длительного времени рабо-
та сотрудников осуществлялась в со-
временном бизнес-центре «ЛеФОРТ» 
в историческом квартале, рядом с 
Электрозаводской набережной. Там 
сложился костяк компании, все люби-
ли это место, выстраивали стратегии, 
реализовывали тактические задачи. 
Компания следовала по пути посто-
янного развития, расширяя свои воз-
можности, в связи с этим потребова-
лось увеличение и расширение штата 
сотрудников. Было принято решение 

переехать в бизнес-центр Baker Plaza 
по адресу: улица Бутырский Вал, дом 
68/70, строение 1. 

Переезд был непростым, посколь-
ку совершался в период пандемии, 
участники ответственно подошли к 
этой задаче, соблюдая нормы предо-
сторожности, работая сплоченно и с 
большим энтузиазмом. 

В новом офисе всех вдохновляют про-
сторный атриум, современные инте-

рьеры, отдельные кабинеты и, конеч-
но, удобные переговорные. 

Оформление сделано согласно ново-
му стилю в рамках бренда «Метафракс 
Групп». Комфортные условия и благо-
приятная атмосфера делают работу 
сотрудников еще более эффективной 
и позволяют динамично выполнять 
задачи по дальнейшему стремитель-
ному развитию компании.

Анаит ЕРАНОСЯН 

КоМфорт длЯ СотрУдниКов
Московское подразделение компании «Метадинеа» переехало в новый офис.
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По данным руководителя строительства 
Александра Усынина, в зоне ISBL прак-
тически завершены все общестроитель-
ные работы по всем трем установкам. 
Достаточно высоко оценивается и объем 
выполнения архитектурно-строитель-
ных работ. Полностью завершен монтаж 
металлоконструкций в пусковой котель-
ной, на установке компрессии азота и 
на производстве аммиака, остались не-
значительные работы на установке по 
выделению СО2, на агрегатах карбамида 
и меламина. Завершен монтаж техноло-
гических трубопроводов в упомянутой 
котельной и на компрессии азота. Вы-
сок процент их готовности на производ-
стве аммиака и на установке по выделе- 
нию СО2. 

знАЧиТЕльнЫ ОбЪЕМЫ выполнения 
работ по антикоррозийной защите тру-
бопроводов названных агрегатов, на 
все 100 % выполнен монтаж электро-
технического и силового оборудова-
ния. Высоко оцениваются и объемы 
выполненных работ по электромонта-
жу (монтаж лотков и кабелей). Смон-
тированы лотки под трассы КИП и уло-
жены кабели в котельной, на установке 
компрессии азота и на производстве 
аммиака. На остальных вышеупомяну-
тых агрегатах монтаж лотков и кабелей 
набирает обороты. На ряде объектов 
смонтированы вентиляционные кана-
лы, нарастает объем теплоизоляцион-
ных работ на технологическом обору-
довании и на трубопроводах.

«В зоне OSBL завершаются общестрои-
тельные работы по возведению склада 
аммиака под давлением, складов карба-
мида, меламина, – сообщил начальник 
отдела по техническому надзору управле-
ния строительством дирекции АКМ Сер-
гей Волочай. – Идет монтаж оборудования 
в транспортерных галереях карбамида. 
Заполняются проемы окон, дверей, ворот 
для закрытия теплового контура, идет от-
делка помещений в складах карбамида и 
меламина, утепляются цоколи наружных 
периметров этих складов. Полным ходом 
идут внутренние отделочные работы и на 
станции отгрузки карбамида в биг-бегах, 
в железнодорожный и автотранспорт».

Продолжение на стр. 8-9

СтроительСтво  
вСтУпило в ЗаверШаЮЩий Год
Возведение комплекса по производству аммиака, карбамида и меламина в Губахе вышло на 
финишную прямую. Практически завершено строительство производства аммиака, более чем на 95 % 
смонтировано технологическое оборудование агрегата карбамида, высоко оценивается и готовность 
будущего цеха меламина. 
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СтроительСтво  
вСтУпило в ЗаверШаЮЩий Год
Возведение комплекса по производству аммиака, карбамида и меламина в Губахе вышло на 
финишную прямую. Практически завершено строительство производства аммиака, более чем на 95 % 
смонтировано технологическое оборудование агрегата карбамида, высоко оценивается и готовность 
будущего цеха меламина. 

Окончание. Начало на стр. 7

По словам Сергея Владимировича, за-
вершено обустройство фундамента 
иловой насосной станции и фасада 
насосной станции. Продолжается за-
бивка свай и бетонирование фунда-
ментов эстакады PR 601 установки 
очистки стоков. Высоко оценивается 
объем выполненного монтажа техно-
логического оборудования в складе 
карбамида. Всего в зоне OSBL на 88 %  
выполнен монтаж технологических 
трубопроводов. Но монтаж лотка под 
кабельную продукцию произведен 
пока лишь на 64 % от объема по рабо-
чей документации, а монтаж кабеля 
выполнен на 72 %. 

Александр лЫСОВ, 
директор завода АКМ: «АКТиВнО 
УЧАСТВУЕМ В СТРОиТЕльСТВЕ»  

Подводя по просьбе «Синтез АКМ» 
итоги 2020 года, раскрывая динамику 
строительства комплекса, Александр 
Витальевич отметил, что для сторон-
него наблюдателя объем работ на 
стройплощадке выполнен внушитель-
ный. «Но мы с коллегами ежедневно 
находимся в гуще работ, участвуем в 
тех или иных операциях, и для нас но-
востройка выглядит привычно даже в 
динамично меняющейся от месяца к 
месяцу картине». 

Руководитель подчеркнул, что завод 
на 90 % зависит от строительно-мон-
тажных работ, говоря иначе – от рас-
торопности генподрядчиков и привле-
ченных подрядных структур. «Но мы не 
ждем от подрядчиков, регулярно сдви-
гающих сроки сдачи объектов, заявле-
ния: «Работы завершены», а активно 
участвуем в процессе строительства. 

А иначе мы бы даже не запустили уста-
новку водоподготовки, хотя этот объ-
ект в 2020 году запущен и вышел на 
проектные параметры. Мы запустили  
22 октября в работу котел, и сегодня 
агрегат работает с номинальной на-
грузкой», – отметил Александр Лысов. 

По словам Александра Витальевича, 
главное для персонала – это безопас-
ность. «Если мы видим, что основные ме-
ханические работы, предшествующие 
пусконаладке, завершены, то проверя-
ем систему безопасности и, отодвинув 
на второй план завершающие работы 
(уборка, благоустройство, побелка, по-
краска), запускаем объект в ПНР, – пояс-
нил директор. – На сегодня у нас насчи-
тывается восемь объектов, вошедших в 
режим пусконаладки, хотя подрядчики 
еще не завершили работы. Например, 
один из них – насосная станция системы 
пожаротушения. Если бы мы ее вместе 
со строителями не запустили, то возве-
дение других объектов не сопровожда-
лось бы мерами противопожарного обе-
спечения. Это грубое нарушение. Ведь 
всякое может случиться на объекте». 

В числе восьми названных директором 
объектов – блок подготовки воды (кор-
пус 1844 – отделение водоподготов-
ки), затем административно-бытовой 
корпус (АБК), в котором действуют все 
инженерные системы, обеспечена по-
жарная безопасность. Работает столо-
вая по полному циклу приготовления 
блюд, хотя по проекту предусматри-
вался лишь разогрев пищи. «Мы доку-
пили часть оборудования, поучаство-
вала и компания «Прогресс-Сервис» в 
оснащении столовой, – сообщил руко-
водитель. – В итоге люди могут полно-
ценно питаться. В АБК размещены 
порядка 240 работников, хотя прежде 
завод арендовал помещения в техно-
логических цехах «Метафракса». Сей-
час мы все в одном здании, это форми-
рует командную работу и стимулирует 
дисциплину».

В ушедшем году был запущен и боль-
шой корпус ЦПУ, в котором сосредото-
чен «мозг» всех трех химических уста-

новок, в этом же здании размещена и 
подстанция. Работы в ЦПУ еще про-
должаются, идет монтаж аварийного 
дизель-генератора. Запущены в работу 
пункт подготовки газа и блочная мо-
дульная котельная. Подали напряже-
ние потребителям и более десяти из 14 
подстанций. «Мы, безусловно, движем-
ся вперед, хотя и не теми темпами, на 
которые рассчитывали», – подчеркнул 
Александр Лысов.

– на чем будет сосредоточено внима-
ние Вашей команды в наступившем, 
решающем для новостройки году?

– На завершении всех работ. Перво-
очередная задача – запуск установки 
по производству аммиака. На объек-
те остался незавершенным неболь-
шой объем механомонтажных работ, 
предстоят работы по теплоизоляции, 
укладке кабелей и наладке КИП и ав-
томатики. Как только будут испытаны 
трубопроводы на установке, начнутся 
предварительные пусконаладочные 
работы (продувка трубопроводов и их 
очистка), хотя часть контуров синтеза 
аммиака уже продуты и приняты в ра-
боту. 

Весной мы ожидаем, что начнем 
ПНР вместе с изготовителями обо-
рудования, с компаниями Casale SA 
(трубопроводы) и Mitsubishi (АСУ ТП). 
Из-за пандемии могут быть сложно-
сти: европейцам-то приехать в Губаху 
сложно, а японцам и подавно. Поэто-
му не исключаем дистанционную ра-
боту с японцами в режиме онлайн с 
применением современных техноло-
гий. Такой опыт у нас уже есть: запуск 
котельной мы проводили с испан-
цами в режиме видеоконференций, 
поскольку партнеры не смогли при-
ехать.

По состоянию на первое января на-
ступившего года, средняя числен-
ность в зоне OSBL составила 365 че-
ловек. На стройплощадке трудятся 
41 инженерно-технический работ-
ник, 298 рабочих, 26 механизаторов 
и вспомогательных работников.

По данным генподрядчика зоны 
ISBL, к началу 2021 года средняя 
численность персонала в зоне его 
ответственности достигла 879 чело-
век. В их числе 113 инженерно-тех-
нических работников, 731 рабочий  
и 35 механизаторов и вспомогатель-
ных работников. 
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Аммиак является сырьем для произ-
водства карбамида. Но у нас на этом 
объекте есть сложности с генподряд-
чиком – компанией «УЭС», с его субпо-
дрядными структурами. Мы вынуждены 
принять определенные меры, чтобы с 
февраля на установке карбамида на-
чался монтаж трубопроводов. Уточню: 
95 % оборудования смонтировано, но 
осталось много сложных неустановлен-
ных трубопроводов. Если эта задача бу-
дет успешно решена, то к концу лета все 
трубопроводы мы примем в работу. 

Без карбамида не сможет работать 
агрегат меламина, осенью мы планиру-
ем вывести его на режим пусконалад-
ки. Это достаточно компактная установ-
ка, и если в феврале-марте оставшееся 
оборудование смонтируют, а монтаж 
трубопроводов силами компании 
«Дельта», хорошо зарекомендовавшей 
себя на установке аммиака, успешно 
состоится, то, повторюсь, осенью есть 
шанс завершить все работы.

Анатолий МинАКОВ, 
технический директор УК «Урал-
энергострой» (генподрядчик возве-
дения объектов в зоне ISBL):  
«дО КОнЦА ГОдА МЫ ВЫПОлниМ 
ВЕСь ОбЪЕМ РАбОТ»

На вопрос, как компания выполнила 
запланированные на 2020 год работы, 
руководитель сообщил, что плановый 
объем работ выполнен на 80 %. «Отста-
вание от графика связано с заменой 
скомпрометировавшего себя подряд-
чика, занятого работами на установках 

карбамида и меламина, – компании 
«АлДеСтрой» на другие компании», – по-
яснил Анатолий Николаевич. 

По словам технического руководи-
теля, на начало 2021 года выполнены 
все строительные работы на азотной 
компрессорной станции: объект факти-
чески передан под проведение пуско-
наладочных работ. «После проведения 
ПНР нам еще понадобится две-три не-
дели для полного завершения работ 
на этом объекте, – уточнил собесед-
ник. – Завершено возведение котель-
ной для выработки технологического 
пара: объект передан под ПНР, и после 
проведения цикла этих ответственных 
работ мы устраним все возможные за-
мечания наладчиков». 

Полностью завершена строительно-
монтажная часть работ и на производ-
стве аммиака. «На объекте проводятся 
гидравлические испытания трубопро-
водов и передача оборудования под 
пусконаладку, – отметил Анатолий Ни-
колаевич. – На лето после завершения 
всех пусконаладочных работ мы пла-
нируем антикоррозийную защиту тру-
бопроводов (покраску) и их тепловую 
изоляцию, а также небольшой объем 
работ по КИП и автоматике». 

– С какими проблемами Ваша компа-
ния столкнулась в ходе строитель-
ных работ?

– Все проблемы имеют технический 
характер. Речь идет о массе дополни-
тельных работ, требующих отвлечения 

немалых сил и средств, а также о ча-
стичной недопоставке в установлен-
ные сроки различного оборудования. 
Все эти нюансы заметно повлияли на 
сроки выполнения работ.

– Уложится ли генподрядчик в от-
веденный для сдачи всех объектов 
срок?

– Да посудите сами. На производстве 
аммиака и установке выделения СО2 в 
августе, максимум – в сентябре завер-
шим все работы с учетом замечаний 
по ПНР, подготовим исполнительную 
документацию, и объекты войдут в 
нормальный режим. На установке по 
производству карбамида общестрои-
тельные работы, кроме вентиляции, 
завершены на 99 %. В данный момент 
идет монтаж трубопроводов и обвязка 
технологического оборудования. За-
тем начнется антикоррозийная защита 
и тепловая изоляция, электромонтаж-
ные работы и наладка КИП и автомати-
ки. На производстве меламина – ана-
логичная ситуация, но с отставанием 
в два месяца от производства карба-
мида. С учетом озвученных проблем 
считаю, что в этом году компания как 
генподрядчик зоны ISBL полностью 
выполнит весь объем работ.

Владимир дАУТ, 
гендиректор ПАО «Метафракс», 
руководитель проекта возведения 
комплекса АКМ: «К КОнЦУ ГОдА 
зАПУСТиМ ВСЕ ТЕХнОлОГиЧЕСКиЕ 
МОщнОСТи»

В середине января состоялось первое 
в новом году совещание представите-
лей заказчика и генподрядчика – УК 
«Уралэнергострой» с участием специ-
алистов компании Casale SA. Коллеги 
и партнеры проанализировали ход  
строительства, рассмотрев статус вы-
полнения работ по основным объектам 
и определив реальные сроки и объемы 
предстоящих работ.

Открывая встречу, гендиректор «Ме-
тафракса» Владимир Даут поздравил 
участников строительства с наступив-
шим 2021 годом, пожелал им всего са-
мого доброго и выразил уверенность, 
что в новом году возведение комплек-
са будет успешно завершено. «В ка-
нун 2022 года мы обязаны будем при-
ступить к пуску всех технологических 
мощностей», – заявил гендиректор.

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора
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Началась праздничная 
встреча с торжественного 
вручения первых стипендий 
учащимся 8-го технологи-
ческого класса Нового об-
разовательного центра. Этот 
класс был впервые набран в 
этом учебном году в рамках 
сетевого взаимодействия с 
компанией «Метафракс» и 
Уральским химико-техноло-
гическим колледжем.

«Этот образовательный про-
ект можно считать уникаль-
ным для нашего города. Он 
позволит ребятам безболез-
ненно пройти все ступени 
обучения: школа – колледж 

– вуз и прийти работать на 
производство. Помимо зна-
ний, которые учащиеся полу-
чат во время учебы, у каждого 
из них на руках будет готовая 
путевка во взрослую стабиль-
ную жизнь. Сегодня мы тор-
жественно вручаем первым 
участникам проекта – вось-
миклассникам технологиче-
ского класса НОЦ – их первую 
стипендию. Надеемся, что 
она станет для них хорошим 
стимулом к отличной уче-
бе. Хочу пожелать ребятам 
удачи и успехов», – отметил 
начальник отдела управле-
ния персоналом «Метафрак-
са» Алексей Мазлов, вручая 
школьникам стипендии.

СО СлОВАМи ПОздРАВлЕ-
ний и напутствий на даль-
нейшую результативную 
учебу также выступили на-
чальник Губахинского управ-
ления образования Наталья 
Шайдулина, директор НОЦ 
Светлана Мельникова, класс-
ный руководитель ребят Ок-
сана Колпакова. Специалист 
по связям с общественно-
стью УХТК, куратор проекта 

Наталья Мязина, поздравив 
школьников, вручила отлич-
никам и ударникам класса 
сладкие новогодние подар-
ки, а также всему 8-му техно-
логическому – сертификат на 
поездку в тюбинг-парк. 

Поздравления отзвучали, а 
под новогодней елкой по-
явились уже новые подарки. 
Зал «праздничного голубого 
огонька» встречал одарен-
ных, талантливых детей из 
УХТК, НОЦа, школ № 2, 15 и 
25 Губахи. 

«КОМПАниЯ «МЕТА-
ФРАКС» считает важной за-
дачей поддержку системы 
образования в регионе. Уже 
стало доброй традицией для 
нашей компании ежегодное 
награждение школьников, 
которые в своем стремле-
нии к лучшему достигают 
определенных высот. Это со-

бытие, несмотря на сложно-
сти и ограничения, должно 
было состояться. От руко-
водства компании и коллег 
хочу выразить слова ис-
кренней признательности и 
благодарности ребятам. Вы 

– большие молодцы! Стано-
витесь лучше, развивайтесь, 
это важно для ваших родите-
лей, для ваших педагогов и 
для вас самих», – поздравил 
одаренных ребят Алексей 
Мазлов. 

ЦЕРЕМОнию нАГРАж-
дЕниЯ открыли студенты 
Уральского химико-техноло-
гического колледжа. Алек-
сей Николаевич вручил 
заслуженную стипендию 
студентке IV курса специаль-
ности АТП Елене Мельничук 
под громкие аплодисменты. 
Елена с большим интересом 
относится к своей будущей 
профессии, активно участву-

ет в жизни колледжа и горо-
да. Следующими обладате-
лями премии «Метафракса» 
стали студент IV курса МЭО 
Евгений Санников, участ-
ник заводского конкурса 
профмастерства, наставник 
студентов II и III курсов кол-
леджа по учебной практике, 
и студент III курса ХТОВ Ни-
кита Ульянцев, успешный в 
учебе, участник спортивной 
сборной колледжа, победи-
тель и призер спортивных 
соревнований края и горо-
да. Его однокурсник Данил 
Зиганшин показывает успе-
хи не только в учебе, но и в 
научно-исследовательской 
и проектной деятельности. 
Студент III курса ХТОВ Данил 
Гришин успешен в учебе, 
активный участник всерос-
сийских, краевых, городских 
конкурсов военно-патрио-
тической направленности. 
Еще одна обладательница 

одаренныМ и талантливыМ –  
Стипендии КоМпании
В Губахинском новом образовательном центре 24 декабря состоялся «праздничный огонек». 
Почетными гостями мероприятия стали представители городского образовательного сообщества 
и компании «Метафракс». А виновниками торжества – одаренные дети округа. В канун нового 
года компания «Метафракс» традиционно подготовила для них стипендии и подарки. 20 учащихся 
Уральского химико-технологического колледжа и различных школ округа стали обладателями данной 
премии. 
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стипендии – студентка IV 
курса ХТОВ Юлия Щукина, 
отличница учебы и активная 
участница общественной 
жизни колледжа и города.  

СТиПЕндию КОМПАнии 
получили лучшие старше-
классники второй школы: 
Алина Авраменко, победи-
тель муниципального этапа 
Всероссийской олимпиады 
школьников по праву и ан-
глийскому языку, министр 
военно-патриотического 
направления детской ор-
ганизации «Родина верных 
сердец», а также отличник 
учебы Данил Турчин, лидер 
класса, победитель зимней 
смены во Всероссийском 
образовательном проекте 
«Цифра в регионы», актив-
ный участник российского 
движения школьников. 

Громкими аплодисментами 
встречали на сцене обла-
дателей стипендии из 15-й 
школы: Елизавету Бельман, 
отличницу учебы, активную 
участницу олимпиадного 
движения, номинанта на 
школьную Доску почета в 
номинации «Интеллект»; 
одиннадцатиклассника Ки-
рилла Галиева, призера и 
победителя школьного тура 
олимпиад по математике и 
физике, участника Всерос-
сийского конкурса научно-
исследовательских работ 
среди старшеклассников 

по политехническим, есте-
ственным и техническим 
дисциплинам, обладателя 
золотого значка ГТО. Еще од-
ним обладателем премии за 
хорошую учебу и активную 
школьную жизнь стал девя-
тиклассник Андрей Близ-
нин.

АлЕКСЕй МАзлОВ торже-
ственно вручил стипендию 
и одиннадцатикласснице 
25-й школы Алине Сози-
ной, активной участнице 
олимпиадного движения, 
отличнице учебы, победи-
телю муниципального этапа 
Всероссийской олимпиады 
школьников по немецкому 
языку и истории. 

Среди учащихся Нового 
образовательного центра 
(школа № 14) обладателями 
стипендии «Метафракса» 
стали: Устинья Бортникова, 
отличница учебы, проявляет 
особый интерес к матема-
тике и информатике, посто-
янно углубляет свои знания; 
старшеклассница Валерия 
Шарипова, отличница учебы, 
увлекается наблюдательной 
астрономией и астрофизи-
кой, активистка российского 
движения школьников; Али-
на Мазлова, победитель и 
призер городских олимпиад 
по английскому языку, участ-
ница краевых онлайн-олим-
пиад по предметам социаль-
но-гуманитарного профиля, 

принимает активное участие 
в общественной жизни шко-
лы, города, в российском 
движении школьников. 

ТАКжЕ СТиПЕндиЕй ОТ-
МЕЧЕнЫ: Полина Немтина, 
отличница учебы, резуль-
тативно представляет свои 
исследовательские работы 
на конкурсах и конференци-
ях разного уровня; Анаста-
сия Павлова, она постоянно 
стремится к повышению 
своего образовательного 
уровня, победитель и при-
зер городских этапов олим-
пиад по истории, обще-
ствознанию, литературе, 
неоднократно становилась 
победителем и призером 
конкурсов исследователь-

ских работ; Евгения Раткова, 
отличница, изучает с инте-
ресом физику, информати-
ку и математику, увлекается 
английским языком, прини-
мает активное участие в 
играх интеллектуального 
турнира «Сфера знаний» в 
составе школьной команды; 
девятиклассники Василий 
Ходырев, отличник в учебе, 
победитель школьного эта-
па олимпиад по математике 
и литературе, победитель 
и призер муниципальных 
состязаний по футболу, и 
Руслана Жигалова, которая 
успешно занимается в гео-
логическом кружке ДЮЦ 
«Спектр», является победи-
телем всероссийских и крае- 
вых геологических олим-
пиад, активно участвует в 
олимпиадном движении.

«Очень рада, что в нашем 
округе сложилась такая 
хорошая традиция – че-
ствовать лучших из лучших 
школьников. Благодарим 
нашего главного надежно-
го и постоянного социаль-
ного партнера – компанию 
«Метафракс», – отметила в 
конце праздничной церемо-
нии начальник Губахинского 
управления образования 
Наталья Шайдулина. – Мы 
гордимся нашими лучшими 
учениками и их победами». 

Ольга ВОТИНЦЕВА 
Фото автора

Стипендию компании «Метафракс» Алексей МАзлОВ 
вручает старшекласснице школы № 2 Губахи Алине 
АВРАМЕнКО
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КА д Р О В АЯ  П Ол и Т и КА       день студента

Уроженка Кизела, выпускница гимна-
зии 2018 года недавно переехала с ро-
дителями и младшим братом в Пермь, 
но с городом связь не утратила: встре-
чается с друзьями, в курсе всех ново-
стей в родном регионе. Искренне рада, 
что учится в вузе в статусе контрактни-
ка от компании «Метафракс», и уже по-
любила Губаху с ее развивающейся ин-
фраструктурой и доброжелательными 
горожанами. 

– Как состоялось твое знакомство с 
компанией «Метафракс»?

– У моей классной руководительницы 
Светланы Пластеевой сын Станислав 
трудится механиком отделения пента-
эритрита в цехе пентаэритрита с фор-

малином (уротропином). Она сообщи-
ла мне, узнав от сына, что юридический 
отдел подбирает абитуриента, чтобы 
направить его на учебу в вуз с после-
дующим трудоустройством в компа-
нии. Это был июль 2018 года, я уже сда-
ла ЕГЭ по истории, обществознанию и 
русскому языку, направила документы 
в университет и ждала результат. По 
совету Светланы Сергеевны позвони-
ла специалисту сектора обучения и 
подготовки персонала Наталье Федо-
ровой, и мы все обговорили. Затем у 
меня состоялась беседа с советником 
гендиректора компании «Метафракс 
Трейдинг» Симоном Вихниным, меня 
поддержал и руководитель проекта 
по внедрению комплаенса Дмитрий 
Луц. Они одобрили мою кандидатуру, 

и я с радостью включилась в учебный 
процесс. Поверьте, учиться трудно: 
объем знаний значительный, учебный 
день очень насыщенный, требования 
педагогов жесткие, экзаменационные 
сессии проходят тяжело, и это понят-
но – брак на выпуске никому не нужен. 
Но я учусь с удовольствием и успешно 
справляюсь с нагрузкой, стараюсь не 
иметь «хвостов». К слову, о тяжести уче-
бы: в 2018 году поступили на поток 250 
студентов, к третьему курсу нас оста-
лось 170. Люди покинули вуз из-за не-
успеваемости, не совладав с нагрузкой. 

Честно сказать, к моменту нашего со-
беседования я была уже наслышана о 
«Метафраксе» как об одной из лучших 
компаний в отрасли и в крае, и пер-

«от УЧеБы нУЖно полУЧать  
УдовольСтвие»
Третьекурсница Пермского государственного национального исследовательского университета 
Анастасия жуйкова родилась в октябре 2000 года в Кизеле в семье горного инженера. Осваивает в вузе 
гражданское право и считает себя счастливым человеком, потому что выбрала профессию по душе и 
обрела возможность в будущем трудиться в качестве юриста в компании «Метафракс».

Анастасия жУйКОВА окончила Кизеловскую гимназию и музыкальную школу по классу фортепиано. Участница 
ряда краевых музыкальных конкурсов и призер десятков творческих турниров по обществознанию и истории. 
Считает музыку увлечением для души, а юриспруденцию – смыслом будущей профессиональной деятельности. 
любит подвижные игры и спорт, занимается в спортивной группе общего развития.
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новости     М Е ТА Ф РА КС

день студента     КА д Р О В АЯ  П Ол и Т и КА

спектива трудиться здесь для меня 
оказалась очень привлекательной.  

– Что стало поводом для выбора про-
фессии, может, повлиял случай из 
жизни или взяла с кого-то пример?

– Признаюсь, выбор жизненной дороги 
состоялся не сразу. В 10-м и 11-м классах 
я стояла на перепутье, куда поступить: 
в педагогический или в юридический. 
Выбрала юридический вуз, посчитав 
профессию юриста более близкой. 
Моя родственница Людмила Микова – 
судья Кизеловского горсуда – стала для 
меня примером и образцом в профес-
сии. Мы часто проводили время в бесе-
дах с Людмилой Петровной, меня по-
разили яркие и поучительные факты из 
ее судебной практики, заинтересовали 
особенности деятельности юристов, 
все, что связано с отстаиванием прав-
ды и торжеством справедливости. За-
тем я не раз участвовала и даже была 
призером в творческих конкурсах сре-
ди школьников, организованных горсу-
дом Кизела ко Дню юриста. В гимназии 
увлеклась обществознанием и истори-
ей, была старостой класса, отстаивала 
интересы обиженных одноклассников 
и боролась за справедливость. Все это 
постепенно убедило меня в выборе 
профессии. 

Я рада, что не ошиблась в выборе 
дела всей своей жизни. Чем глуб-
же погружаюсь в юриспруденцию в 
университете, тем больше она меня 
увлекает. Я многому научилась в 
ходе юридической практики, кото-
рую дважды с интересом прошла на 
«Метафраксе». Мы с однокурсниками 
выходим в суд, присутствуем на граж-
данских процессах, и я убедилась, что 
юриспруденция, а точнее – граждан-
ское право, стало моим осознанным 
выбором. Поясню: это отрасль права, 
которая регулирует имущественные и 
неимущественные отношения между 
организациями и конкретными людь-
ми или между отдельными людьми. 
Это важная сфера, в разборе острых 
споров нужно тонко разбираться, что-
бы не допустить ошибок. Честно ска-
зать, выбрать гражданское право по-
советовал Дмитрий Луц, за это я ему 
благодарна. И рада, что мои родители, 

папа работает администратором суда, 
а мама – медсестра госпиталя ветера-
нов войн, поддержали меня в выборе 
этой профессии. 

– Что кроме учебы входит в круг твоих 
интересов?

– У меня много друзей, мы активно и 
весело проводим досуг. Массу време-
ни посвящаю занятиям в спортивной 
секции. Занимаюсь репетиторством с 
детьми по математике. Эта наука мне 
тоже нравится со школьных лет, но я не 
рискнула выбрать ее делом всей жиз-
ни, поскольку нужно знать и физику. А 
вот физика, признаюсь, мне душу не 
греет. От учебы нужно получать удо-
вольствие, и я учусь с большим жела-
нием стать настоящим юристом.

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

праЗдниЧные Стипендии  
от ГенеральноГо 

Ее обладателями стали 
успешные в учебе, ин-
теллектуальной, иссле-
довательской, проектной, 
творческой и спортивной 
деятельности ребята: сту-
денты III курса специаль-
ности «Химическая тех-
нология органических 
веществ» Екатерина Ве-
денева, Дарья Кипреева, 
Мария Никитина, Павел 
Панфилов, четверокурс-

ник этой же специаль-
ности Даниил Ожегов, 
студент IV курса специ-
альности «Монтаж, техни-
ческое обслуживание и 
ремонт промышленно-
го оборудования» Алек-
сандр Грязных, четверо-
курсница специальности 
«Технология продукции 
общественного питания» 
Александра Мищенко, бу-
дущая медсестра Елиза-

вета Дектярева и будущие 
фельдшеры Надежда Рази- 
на и Анна Недайборщ.

нАГРАдЫ СТУдЕнТАМ 
вручил заместитель ген-
директора по персоналу 
и социальным вопросам 
компании Рашид Шакиров. 

Поздравив ребят с празд-
ником, он пожелал им 
дальнейшей продуктивной 
учебы, новых побед и в бу-
дущем стать успешными в 
выбранной профессии. 

Ольга ИВАНОВА  
Фото предоставлено УХТК 

В праздничный для всех студентов Татьянин 
день в Уральском химико-технологическом 
колледже и Уральском медицинском колледже 
в Губахе прошло торжественное награждение 
лучших учащихся премиями генерального 
директора компании «Метафракс» Владимира 
даута.

«Метафракс» обучает в вузах Перми, Екатеринбурга и Казани 159 студентов: 102 
человека набираются знаний на бюджетной основе, получая от предприятия 
ежемесячно стипендии, а 57 человек учатся на контрактной основе (компания 
оплачивает их обучение). На подготовку будущих работников компания затра-
тила в 2020 году более 16 млн рублей. Молодая смена получает образование 
по специальностям «Юриспруденция», «Химическая технология», «Экономиче-
ская безопасность», «Таможенное дело», «Промышленное и гражданское стро-
ительство», «Экономика», «Стандартизация и метрология», «Автоматизация тех-
нологических процессов и производств» и «Бизнес-информатика».
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М Е ТА Ф РА КС  Т Р Е й д и н Г     признание

Второй год конкурс проводится в 
рамках мероприятий по повышению 
профессиональной квалификации, 
развитию управленческих и органи-
зационных навыков работников. В ми-
нувшем году лидеры были определе-
ны в трех номинациях.

В нОМинАЦии «МЕнЕджЕР» рас-
сматривались работники с развитыми 
управленческими навыками, демон-
стрирующие стабильно высокие пока-
затели в профессиональной деятель-
ности и управлении коллективом. В 
конкурсе приняли участие все руко-
водители структурных подразделений 
компании, не входящие в состав кон-
курсной комиссии. Победителями ста-
ли начальник отдела по методологии 
налогового учета Маргарита Илатов-
ская и начальник департамента сбыта и 
логистики Сергей Расторгуев. Благода-
ря грамотной управленческой работе 
сотрудники подразделений сохранили 
высокую эффективность в удаленном 
формате и реализовали в 2020 году 
большое количество важных управлен-
ческих проектов.

В нОМинАЦии «ЦЕннЫй СОТРУд-
ниК» рассматривались специалисты 
всех категорий и направлений дея-
тельности, показывающие стабиль-
но высокие результаты работы, про-
являющие инициативу за рамками 
прямых профессиональных задач и 
активно участвующие в деятельности 
компании. Кандидаты выдвигались на 
участие в конкурсе решением руково-
дителей структурных подразделений. 
По результатам рассмотрения заявок 
и голосования членов конкурсной 
комиссии победителем был признан 
руководитель проекта по внедрению 
комплаенса управления по правовым 
вопросам Дмитрий Луц.

В нОМинАЦии «нОВАТОР ГОдА» 
рассматривались работники компа-
нии, которые инициировали и реали-
зовали новые проекты в рамках своей 

лидеры Года 
Корпоративный конкурс 
«лидер года» прошел в 
компании «Метафракс 
Трейдинг» во второй раз. Его 
цель – создание условий для 
профессионального развития 
сотрудников, что является одним 
из приоритетных направлений 
работы с персоналом в 
компании. 

профессиональной деятельности. По 
итогам рассмотрения представленных 
заявок победителем была признана 
ведущий экономист по труду отдела по 
персоналу и организационному разви-
тию Татьяна Терешенкова.

ПОбЕдиТЕли КОнКУРСА получили 
дипломы и ценные призы. Награжде-
ние прошло 28 декабря на празднова-
нии корпоративного Нового года в он-
лайн-режиме. С наступающим Новым 
годом и Рождеством Христовым ра-
ботников компании поздравили пред-
седатель совета директоров ПАО «Ме-
тафракс» Армен Гарслян, член совета 
директоров «Метафракса» Дмитрий 
Кравчек, генеральный директор «Ме-
тафракс Трейдинг» Олег Мамаев.

Кроме того, впервые в рамках онлайн-
мероприятия состоялось награждение 
сотрудников компании ведомственны-
ми наградами.

ПОЧЕТнЫМи ГРАМОТАМи Министер-
ства промышленности и торговли Перм-
ского края за высокий профессионализм 
и добросовестный труд награждены член 
совета директоров ПАО «Метафракс» 
Дмитрий Кравчек, начальник отдела по 
методологии налогового учета Маргари-
та Илатовская и начальник управления 
по оценке проектов Константин Чураков.

Благодарственными письмами главы 
администрации Ленинского района го-
рода Перми награждены ведущий спе-
циалист финансового отдела Наталья 
Колмогорова, начальник департамента 
сбыта и логистики Сергей Расторгуев, 
ведущий экономист по труду отдела по 
персоналу и организационному разви-
тию Татьяна Терешенкова, заместитель 
начальника управления по правовым 
вопросам Людмила Чернобровина и 
главный бухгалтер Татьяна Широких.

Кирилл ПЕРОВ

Сергей РАСТОРГУЕВ Маргарита илАТОВСКАЯ

дмитрий лУЦ Татьяна ТЕРЕШЕнКОВА
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итоги конкурса     6 5 - л Е Т н и й  ю б и л Е й

В конкурсе, который проходил с июня 
по ноябрь 2020 года, приняли участие 
работники и ветераны предприятия, 
а также их дети. В адрес организато-
ров поступило 12 заявок со сканами- 
копиями фотографий, грамот и дипло-
мов, воспоминаниями наших коллег. 
Материалы опубликованы в корпора-
тивных группах и аккаунтах социаль-
ных сетей, а также на едином корпора-
тивном интранет-портале «Метафракс 
Групп». 

В КОнЦЕ ПРОШлОГО ГОдА кон-
курсная комиссия определила по-
бедителей. Первое место заняла Та-
тьяна Уфимцева, ветеран компании с 
36-летним стажем. Татьяна Александ-
ровна представила на конкурс по-
рядка 100 фотографий. На них – тор-

жественные мероприятия, собрания 
коллектива, спортивные состязания, 
субботники и другие общественные 
акции сотрудников Губахинского хи-
мического завода за несколько деся-
тилетий XX века. 

нА ВТОРОМ МЕСТЕ – Любовь Ми-
хальчук. Любовь Александровна – ве-
теран компании с 40-летним стажем 

– направила материалы, посвященные 
истории производства этиламинов. 
Третье место заняла Светлана Турова, 
направившая на конкурс фотографии 
из семейного архива своих родите-
лей – Николая Васильевича и Галины 
Ивановны Колгановых. Победителям 
члены конкурсной комиссии вручили 
подарки от компании. Все участники 
получили от организаторов книгу Свет-

ланы Федотовой «Ветер времени» о но-
вейшей истории «Метафракса».  

«Метафракс» стал технологическим ли-
дером отрасли благодаря уникальному 
коллективу – людям, связавшим с ним 
свою судьбу, добросовестным тружени-
кам, отдавшим производству десятки 
лет. От всей души хочу поблагодарить 
участников конкурса за внимание к 
истории нашего предприятия и родно-
го города. Большое спасибо и низкий 
поклон всем ветеранам Губахинского 
химического завода, заложившим осно-
ву успеха нашей компании», – отметил 
председатель конкурсной комиссии, 
начальник отдела управления персона-
лом «Метафракса» Алексей Мазлов.

Максим ОБОРИН

ЖиваЯ иСториЯ «МетафраКСа»
Подведены итоги конкурса исторических материалов, посвященного 65-летнему юбилею компании 
«Метафракс». 

Представляем лишь малую часть поступивших  
на конкурс фотографий. Этот снимок из архива семьи  
КОлГАнОВЫХ предоставила их дочь Светлана ТУРОВА Фотозаявка от любови МиХАльЧУК

Фото из конкурсной заявки Евдокии КОМЫШЕВОй
Снимок из архива  
Веры САМОдЕлКинОй
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М Е ТА Ф РА КС     праздничное настроение

СКаЗоЧнаЯ КаМпаниЯ 
В России 30 января отмечают день деда Мороза и Снегурочки. без этих сказочных добрых персонажей 
современные взрослые и дети не представляют зиму и празднование нового года. на «Метафраксе» 
они уже давно стали постоянными и долгожданными гостями. 

ЕжЕГОднО в канун новогодних 
праздников на всех проходных ком-
пании они создают волшебную ат-
мосферу, встречая и поздравляя со-
трудников. Для каждого работника в 
подарочном мешке у Дедов Морозов 
и Снегурочек лежат небольшие слад-
кие подарки с пожеланием или пред-
сказание. 

В костюмах сказочных персонажей по-
зитив коллегам на весь рабочий день 
дарят представители профсоюзной и 
молодежной организаций. Сегодня эта 
новогодняя акция прочно заняла свое 
место в череде добрых традиций ком-
пании. 

К слову, профсоюзных и молодежных 
Морозов и Снегурочек хорошо знают 
не только на предприятии, но и в го-
роде. В большой улыбке расплывались 

взрослые и юные жители, завидев в 
рождественский день на улицах Губа-
хи целую компанию этих сказочных 
персонажей. Традиционное «Шествие 
Дедов Морозов и Снегурочек» прохо-
дит при поддержке «Метафракса» еже-
годно уже более десяти лет. 

Начав с праздничного хоровода с дет-
ворой вокруг елки в микрорайоне «Хи-
мик», сказочная компания отправилась 
по главной улице города, удивляя и 
радуя губахинцев. По пути ребятиш-
ки рассказывали им стихи, получая из 
волшебного мешка подарки. Завер-
шился праздник у главной городской 
елки, где Деды Морозы и Снегурочки 
вместе с ребятами водили хоровод, 
пели новогодние песни, играли и фо-
тографировались.  

Ольга ИВАНОВА 
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новость     О Ф и Ц и А л ь н О

     официально      М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П      

В новой версии фильма к кадрам с за-
служенным артистом России Сергеем 
Чонишвили добавлены английские 
субтитры. Закадровый текст озвучен 
англоязычным диктором. Кроме того, 
переведена вся графика, используе-
мая в фильме.

Теперь с корпоративным фильмом 
смогут ознакомиться партнеры и 
контрагенты «Метафракс Групп» по 
всему миру. 

В фильме используется новый бренд 
«Метафракс Групп», разработанный 

совместно с московским агентством 
Electric Brand Consultants. Фильм мож-
но посмотреть на корпоративном ка-
нале «Метафракс Групп» в YouTube: 
https://youtu.be/gPXuJjuLiSs. 

Кирилл ПЕРОВ

К новыМ рУБеЖаМ
Корпоративный фильм «Метафракс Групп» переведен на английский язык.

Представительницы ледовой арены «Губаха» заняли семь 
призовых мест. На высшую ступень пьедестала почета под-
нялись София Кондратьева, Дарья Кипреева, Полина Фе-
дорова и Дарья Игумина. Второе место завоевали Алена 
Ищенко и Арина Ткачева, третьей стала Виолетта Ганеева. 
Мария Шайхутдинова выполнила разряд «Юный фигурист».

ПОздРАВлЯЕМ юнЫХ СПОРТСМЕнОК и ТРЕнЕРА – ма-
стера спорта международного класса, чемпионку мира сре-
ди юниоров Ксению Красильникову – с успешным высту-
плением и желаем новых побед в новом году!

Ольга ИВАНОВА 

МеЧты СБываЮтСЯ
При поддержке компании «Метафракс Кемикалс» и личном участии генерального директора 
предприятия Владимира даута у юных фигуристок сбылась новогодняя мечта. двенадцать 
спортсменок из Губахи в конце декабря побывали в Казани, где приняли участие в открытых 
классификационных соревнованиях по фигурному катанию «зимние забавы-2020». В состязаниях, 
которые являются первым этапом Кубка Казани, приняли участие несколько сотен фигуристов из 
Татарстана, башкирии, Удмуртии, бурятии, Пермского края, Ульяновской, Кировской и других областей.

благотворительность     М Е ТА Ф РА КС

предСтавительСтво в нидерландах
Metafrax Trading International зарегистрировал фискальное представительство в нидерландах.

В нОЯбРЕ прошлого года 
входящая в «Метафракс 
Групп» компания Metafrax 
Trading International получи-
ла регистрацию в налоговых 
органах Нидерландов с при-
своением идентификацион-
ного номера НДС, который 
действует в соответствии с 
базой данных Европейской 
комиссии. Представлять 
компанию и сопровождать 

налоговое представитель-
ство будет KPMG MEIJBURG 
& CO, Eindhoven, Nederland.

Получение такого статуса 
расширяет возможности 
торговых операций с то-
варом после таможенной 
очистки на территории Ни-
дерландов как с внутрен-
ними потребителями, так и 
с потребителями из других 

государств – членов ЕС, дает 
основание действовать на 
FOB Роттердам, если про-
дукт уже был таможенно 
очищен или находится в 
свободном обращении в ЕС 
(Т2) ввиду страны происхож-
дения, например, таких, как 
Германия, Норвегия.

ПО СлОВАМ ТРЕйдЕРА 
компании Василия Михай-

лова, это позволит MFTI 
производить таможенное 
оформление метанола в 
этой стране, покупать и 
продавать импортную та-
моженно-очищенную про-
дукцию в/из Нидерландов 
и тем самым охватывать 
более широкий круг кли-
ентов.

Кирилл ПЕРОВ 
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М Е ТА Ф РА КС      итоги конкурса

Несмотря на пандемию, Новый год 
сотрудники компании встретили ве-
село и нарядно. Вот и главный атри-
бут минувшего года – медицинскую 
маску – они оформили под стать 
празднику – ярко, оригинально и по-
новогоднему. Всего на конкурс в сек-
тор по работе с персоналом свои ра-
боты принесли 56 участников, среди 
которых работники, их дети и ветера-
ны компании. 

С ТВОРЧЕСТВОМ, фантазией и юмо-
ром подошли они к созданию ориги-
нальных антиковидных масок. Кто-то 
брал за основу уже готовые маски и 
оформлял их, ну а некоторые с нуля 
создавали свои шедевры. К слову, 
многие из представленных на кон-
курс масок можно смело использо-
вать. 

изЫСКАннЫЕ ФЭШн-МАСКи полу-
чились у Оксаны Верховиной, Данилы 
Янн и Светланы Феденевой. Очень кра-
сивую карнавальную маску, которую 
можно смело назвать «королевской за-
щитой», приготовила Мария Канюкова. 

Маски в стиле «противовирусный хэнд-
мэйд» смастерили София Соболева и 
ветеран Нина Морозова. 

Еще один ветеран компании Надежда 
Пересторонина подошла с юмором к 
конкурсу и создала праздничный «ан-
тиковидный противогаз», а Надежда 
Абдуллина разработала защитную хи-
мическую маску. 

За творческий подход, оригинальность 
и мастерство все участники конкурса 
награждены подарками. 

Не забывайте в общественных местах 
носить защитные маски, соблюдать со-
циальную дистанцию, и тогда никакие 
вирусы не будут страшны.  

Ольга ИВАНОВА

«МаСКе рад»
Под таким названием в декабре 
на предприятии прошел 
конкурс на самую оригинальную 
новогоднюю «коронавирусную» 
маску. 

Светлана ФЕдЕнЕВА Мария КАнюКОВА
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благотворительность     М Е ТА Ф РА КС

Благотворительная помощь была ока-
зана в рамках акции «Собери мешок 
Деда Мороза». Молодежная организа-
ция предприятия давно стала добрым 
другом для детей из Рудничного дет-
ского дома. 

«В этом году из-за пандемии наши 
встречи ограничились. Но мы все рав-
но смогли поздравить ребят, подарить 
им частичку своей души, тепло и заботу. 
Хотим выразить огромную благодар-
ность всем неравнодушным участни-
кам этой акции – коллегам из компании 
«Метафракс Кемикалс», губахинскому 
отделению партии «Единая Россия», 
УХТК, школам № 1 и 2 и всем жителям 
КУБа, которые внесли свой вклад и по-
дарили детям настоящее волшебство и 
новогоднюю сказку», – отметила пред-
седатель МОМ Дарья Шулепова.

Все собранные средства переведены 
благотворительному фонду «Дедморо-
зим». На них в рамках проекта «Вернуть 
будущее» будет приобретен холодиль-
ник. 

Кирилл ПЕРОВ 

МеШоК подарКов от деда МороЗа
В канун новогодних праздников волонтеры компании привезли подарки ребятам из Рудничного 
детского дома.
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М Е ТА Ф РА КС      социальное партнерство

РЕбЯТА из детских домов-интернатов 
по-прежнему живут в режиме каран-
тинных ограничений. Чтобы уберечь 
детей с непростыми диагнозами от 
заражения коронавирусом, в учреж-
дениях не принимают гостей и не про-
водят мероприятий с их участием, как 
раньше, в группах или актовом зале. 
Артисты театра-студии «Доминанта» 
при поддержке компании «Метафракс» 
устроили снежные приключения для 
мальчишек и девчонок из Рудничного 
детского дома на улице. И безопасно, и 
заряжают бодростью и радостным на-
строением!

ОбЫЧнАЯ ПРОГУлКА превратилась 
в представление «Как Самовар хо-
дил Деда Мороза чаем поить». Ребя-
та стали его участниками и наравне 
с артистами превращались в зайчи-
ков, медвежат, снеговиков, выполня-
ли веселые задания. Справившись со 
сказочной миссией, дети вернулись 
в группы, где их ждал приятный сюр-
приз – чаепитие и мини-фильм о 
снежном приключении с самоваром 
и главным зимним волшебником – Де-
дом Морозом. 

ЧУдЕСА длЯ дЕТЕй нужны не толь-
ко по праздникам. Вместе со специа-

листами проекта «Вернуть будущее» 
фонда «Дедморозим» вся команда «Ме-
тафракса» совершает их круглый год. 
Компания ежегодно поддерживает ра-
боту проекта пожертвованием и сила-
ми волонтеров, чтобы помочь ребятам 
из Рудничного детского дома чувство-
вать себя лучше, становиться самостоя-
тельнее.

Благодаря этому сотрудничеству в 2020 
году дети с тяжелыми заболеваниями 
прошли консультации экспертов – реаби-
литологов и реаниматологов, получили 
ортопедическую обувь и запас расходных 
материалов для дыхания, не остались без 
поддержки в самый трудный момент, ког-
да в детском доме случилась вспышка за-
ражения коронавирусом. В первые дни 
координаторы фонда «Дедморозим» ор-
ганизовали при поддержке «Метафракса» 
доставку СИЗ для сотрудников, а затем 
окружили заботой профессиональных 
нянь тех ребят, которые были направлены 
в стационар. Еще одну важную посылку во-
лонтеры молодежной организации «Ме-
тафракса» привезли в Рудничный детский 
дом прямо под Новый год: мешок Деда 
Мороза со средствами гигиены для детей, 
которым ежедневно нужен особый уход.

СУдьбА ШЕСТи РЕбЯТ благодаря 
проекту изменилась кардинально: 
они начали самостоятельную жизнь за 
пределами учреждения. С помощью 
координаторов фонда выпускники 
Рудничного детского дома переехали 
в Пермь, где поселились в тренировоч-
ных квартирах будущего и учатся неза-
висимому проживанию. 

Кирилл ПЕРОВ 

СнеЖные приКлЮЧениЯ,  
ваЖные поСылКи и дрУГие ЧУдеСа
Как добрые дела поддерживают ребят из Рудничного интерната в пандемию.


